
                            ９月１４日放課後に９月１６日から始まる就職試験に向けての 

                           激励会並びに注意事項確認を行いました。私からは落ち着い 

て受験することと、面接の際の答え方について少し話をさせていただきました。水野 

学年主任からは、やってきたことの１００％の力を出すことを考えようという話でした。 

最後には奥村先生の方から日程的なことや当日の注意事項が確認されました。緊 

張した面持ちで聞いていた３年生の就職試験受験生の健闘を祈っています。頑張 

ってきてください。 

 ９月１０日 ZOOM を使った会議に参加しました。私自身初めての経験で驚きの連続

でしたが、無事繋ぐことができ、講師の方の貴重な話も聞くことができました。その中で印象的だったのは、これ

からの社会で活躍するのはクリエイティブリーダーシップを持つ人と言われており、そのクリエイティブリーダーを育

むための６つのポイントは『①大人がすべて正解をしているわけではない→今の正解が１０年後の正解とは限ら

ないので短期的な学習ではなく長期的に学び続けることが大事②空っぽのグラスに水を注いでいく銀行型教

育ではなく、子供はもともと探究者であり有能であるという視点でみる③平均的な学習者は存在しない→得意、

不得意があるのが普通④土台がしっかり育てば自ら羽ばたいて行ける⑤長期記憶に残り活用できる学びの体

験にはワクワクが必要→機械的に知識を覚えるのではなく感情が動き高い関与度で学びに取り組むことが求

められる⑥認知能力(学力)と非認知能力(計画性、コミュニケーション能力など)は両輪で育てることが大切

→成功の分かれ目は非認知能力に依存するといわれる』と言われています。クリエイティブリーダーとは「自分

を知り、関心のあるものに没頭し、想像力を働かせ、協働する姿勢、コミュニケーション能力に長け、創り上げ

る力を持った人」のことで、納得できるものでした。如何に関心を持たせるか、継続させるかということにおいては

多くの教育者が悩むところです。講演内容を聞きながら改めて自分のやってきたことを振り返り、できたこととで

きなかったこと、そしてこれからやらなければならないこと等考えるきっかけとなりました。今の正解が１０年後の正

解とは限らないというのは、私たちも、生徒の皆さんも考えなければならないことだと改めて思った次第です。変

えていかねばならないところ、変えないでその根幹を伝えていかねばならないところなど見極めて、日々の取組

に活かしていきたいと思っています。よろしくお願いします。 

 また、ビジネス用語である「報告、連絡、相談」、いわゆる「報連相」に関しても、部下からの「報連相」に対し

て上司は「おひたし」で返し、有効なコミュニケーションを図るといった内容の記事を見ました。親と子供、教師と

生徒は部下と上司という関係ではありませんが、考え方はとても参考になります。風通しの良い職場環境は、

相談しやすい環境で、相談後の進捗状況の連絡、決定事項の報告など、仕事をうまく回していくためには必

要なことと言われています。勝手な判断で失敗したり、十分な情報を得ずに準備不足からうまくいかなかったり

することがないように「報連相」を心掛けるようにも言われています。一方、報告を受ける上司も、そのような風通

しの良い環境にするためには「おこらない、否(ひ)定しない、（困っていたら）助(たす)ける、（的確な）指示(しじ)

をする」が必要だと言われるようになってきました。子育てにおいても通用しますし、生徒に対しても当てはまるの

ではないかと思っています。私自身も振り返ってみて、うまくいかない時は「おひたし」がうまくできていなかったと

反省させられた次第です。さらに「こまつな」という用語もあるそうで「困(こま)ったら、使(つか)える人に、投(な)げ

る」、「困ることがあればできる人に聞く」ということだそうです。人に聞くのは、恥ずかしくてしにくい時もあります。今

はスマートフォンなど検索機能を使えば大抵のことはわかりますが、実際の感覚や手順などやってみた人やう

まくできている人に聞いた方がより早く、段取りよくできることもあります。いつまでも聞いてばかりというのもどうかと

は思いますが、勇気を出して聞いてみるのも良いのではないでしょうか。何気なく見ている記事の中にも参考に

なることがたくさんあって、とても勉強になります。いろいろなところからヒントを得て自分自身の生活に活かし、自

分の周りの風通しを良くしていきましょう。 

 今週末は大会が目白押しです。陸上部が近畿高校ユース大会(京都 9/17～20)、野球部が秋季県大会

(9/19)、県新人東播地区予選があるのは、男女ソフトテニス部、柔道部、ソフトボール部となっています。比

較的涼しくなってきて力を発揮しやすくなってきましたので、練習の成果を存分に出し切って、悔いの残らない試

合をしてきてください。また、新型コロナ新規感染者も減少傾向になってきました。気を緩めず、感染防止対策

を徹底して、平常の活動ができるようにみんなで協力していきましょう。よろしくお願いします。 
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